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CARA NUEVA EN 
CARRETERA A CHAPALA 

Serenidad y paciencia mi pequeño 
Solín. Por años, la carretera a Chapala 
ha mantenido su imagen, son pocas 
las acciones de intervención que ha 
recibido con el paso del tiempo, y en esta 
ocasión, se viene un cambio de imagen 
total en veneficio de quienes circulan 
habitualmente por esta vía.

Será este lunes, cuando el Gobierno 

Redacción/Quadratín Jalisco

Señalado de haber detenido a 
una persona y entregarla a los 
ocupantes del Rancho Izaguirre, 
conocido como Rancho de la 

muerte, un explica del municipio de 
Tala, Jalisco fue detenido por agentes 
de la Fiscalía.

Mediante un comunicado se 
informó que a través de una orden de 
aprehensión fue capturado Gabriel 
J., expolicía municipal de Tala, a 
quien se investiga por su presunta 
participación en la desaparición 
forzada de un hombre, quien estuvo 
privado de su libertad en el Rancho 
Izaguirre y después fue liberado.

De acuerdo con las indagatorias el 
ahora detenido, en compañía de más 
elementos a bordo de una unidad oficial 

Detienen a expolicía de Tala 
relacionado con Rancho Izaguirre
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También fue detenido 
un exoficial de la 

misma corporación en 
el estado de Colima

Habrían privado de su libertad al hombre, para después entregarlo a civiles.

de Jalisco arranque los trabajos de 
transformación urbana de la carretera, 
desde el Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara al Anillo Periférico Manuel 
Gómez Morín, con lo que se impactará 
a los municipios de Tlajomulco de 
Zúñiga, El Salto y Tlaquepaque.

Sin duda, la intervención será un dolor 
de cabeza para los usuarios y sobre todo 
para quienes van tarde a tomar un avión 
en el Aeropuerto, pues auguran 365 días 
naturales de trabajos en una extensión 
de 6 kilómetros y con una inversión de 2 
mil 550 millones de pesos.

Así que, como ya lo dijera el afamado 
Kalimán: serenidad y paciencia mi 
pequeño Solín, pues sin duda que la 
carretera grita a los cuatro vientos la 
urgencia de que sea intervenida, y es 

que su imagen no va para nada con 
la majestuosidad del remodelado 
Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara.

VAN POR 50 AVIADORES 
Fuentes cercanas a la Junta de 

Coordinación Política del Congreso 
de Jalisco, comentan que se podría 
desencadenar un escándalo de 
grandes proporciones. Pues las fuentes 
señalan que se está integrando una 
lista con nombres de empleados de 
los llamados “aviadores”, que cobran 
sin trabajar, limitándose a registrar su 
entrada y salida con la complacencia de 
sus superiores, otros que tienen alguna 
irregularidad administrativa o que de 
plano se quedaron sin padrinos.

Las versiones apuntan a que podrían ser 
hasta 50 personas las que se encuentren 
en esta situación, los cuales en su mayoría 
cobran altos sueldos sin hacer nada.

Si se concreta la depuración de la 
nómina, el Legislativo local podría 
enfrentarse a un proceso de despidos 
masivos que pondría en evidencia la falta 
de control y la red de complicidades que 
han permitido la permanencia de estos 
trabajadores irregulares o fantasmas.

El tema no es menor. Desde hace años, 
diversas administraciones han prometido 
sanear al Congreso y erradicar este tipo 
de prácticas. Sin embargo, la nómina del 
Legislativo sigue engrosada con perfiles 
que, lejos de responder a una necesidad 
operativa, obedecen a compromisos 
políticos o favores personales.

privado de su libertad al hombre, 
para después entregarlo a civiles. 
Según la víctima, escuchó que lo 
iban a entregar con “la gente”.

El 18 de septiembre de 2024, tras 
un enfrentamiento en el Rancho 
Izaguirre, él y otra persona fueron 
liberadas.

Al tener conocimiento, la 
Vicefiscalía en Personas 
Desaparecidas realizó las 
indagatorias que permitieron 
identificar a Gabriel J. como uno de 
los presuntos partícipes, por lo que 
el Agente Ministerial solicitó una 
orden de aprehensión en su contra.

Policías de Investigación 
concretaron la aprehensión de Gabriel 
J. -de 22 años de edad, y quien ya no es 
policía- en el Municipio de Acatic este 
22 de marzo, y fue puesto a disposición 
del Juez de Control por el delito de 
desaparición forzada de personas.

de la Comisaría de Seguridad Pública, 
detuvieron para una supuesta revisión 
a la víctima, quien circulaba en una 

motocicleta antes del aseguramiento 
del predio en Teuchitlán.

Los elementos municipales habrían 
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Refuerzan acciones para tolerancia 
cero a violencia de género en Jalisco

Fue realizada la primera reunión de enlaces de las Unidades de
 Igualdad de Género de la administración pública estatal

Redacción/Quadratín Jalisco

Para fortalecer la incorporación 
de la perspectiva de género, 
la igualdad sustantiva y los 
derechos humanos en la toma 

de decisiones y la ejecución de políticas 
públicas, la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva entre Mujeres y Hombres 
(SISEMH), la secretaria Fabiola Loya, 
encabezó la primera reunión de enlaces 
de las Unidades de Igualdad de Género 
de la administración pública estatal. 

En el evento celebrado en el Centro 
de la Amistad Internacional, Loya 
Hernández enfatizó la importancia de 
la representación femenina en espacios 
de alto rango.

“Hoy las mujeres estamos tomando 
decisiones en espacios de alta jerarquía, 
y es esencial reflejarnos en esos espacios 
para fomentar condiciones de igualdad 
y no discriminación”, dijo.

Subrayó que la creación de espacios 
seguros y la promoción de una 
cultura de paz son fundamentales 
para el bienestar de todas y todos los 
servidores públicos. 
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El evento fue celebrado en el Centro de la Amistad Internacional.

Se implementará a través de un enlace que el Colegio de Notarios del Estado de Jalisco.
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Signan convenio para mayor seguridad jurídica en trámites ante Siapa
Redacción/Quadratín Jalisco

Para establecer una coordinación 
permanente en el uso de 
mecanismos de tecnologías 

de la información, que sirva para 
la verificación y pago de adeudos 
relacionados con los servicios de agua 
potable y alcantarillado, el Siapa y el 
Colegio de Notarios celebraron un 
convenio de colaboración.

Se implementará a través de un 
enlace que el Colegio de Notarios del 
Estado de Jalisco habilitará en su página 
web oficial, mediante el cual se brindarán 
servicios como emisión de certificados 
de no adeudo para actos jurídicos que 
requieran la intervención de un notario 
adscrito al Colegio, como compraventas, 
sucesiones, fusiones, entre otros.

También se dará consulta y verificación 
de adeudos pendientes, así como la 

optimización en el intercambio de 
información sobre las transmisiones 
patrimoniales efectuadas por los notarios 
adscritos al Colegio.

“Nuestra labor no solo se mide en 
infraestructura que construimos o en 
la cantidad de agua que distribuimos, 
se mide también en la eficiencia con la 
que atendemos a la ciudadanía. Hoy 
vivimos tiempos de modernización y 
transformación digital, la ciudadanía 
espera servicios más ágiles, sin trámites 
innecesarios, sin demoras burocráticas. 
En esta tarea el Siapa ha encontrado 
un aliado invaluable en el Colegio de 
Notarios”, afirmó Antonio Juárez Trueba, 
director general del organismo.

José Luis Leal Campos, presidente 
del Colegio de Notarios de Jalisco, 
mencionó que se trabajará en la 
creación de este hipervínculo.

“Crear un mecanismo para 

Es crucial que cada uno de ustedes, 
como representantes y enlaces de las 
Unidades de Igualdad, garanticen la 
igualdad de trato y oportunidades”, 
afirmó.

“Ustedes son los órganos 
especializados que deben tener un 
enfoque integral y transversal en la 
implementación de políticas públicas”, 
agregó.

En este diálogo se establecieron 
compromisos puntuales en cuanto a 
la capacitación y profesionalización 
de servidoras y servidores públicos en 
materia de igualdad de género y no 
discriminación.

Andrea Blanco Calderón, 
Coordinadora General Estratégica de 
Desarrollo Social, refirió que habrá 
tolerancia cero ante prácticas de acoso y 
hostigamiento sexual, e instó a quienes 
fungirán como enlaces que transmitan 
confianza ante posibles casos.

conectarnos con el sistema de pagos, 
la carta de no adeudo, así como buscar 
el mecanismo para que los notarios de 
Jalisco pudiéramos hacer los trámites a 
través de nuestros correos institucionales”, 
señaló.

Esto permitirá a Siapa actualizar 
de manera oportuna los registros 

correspondientes a los cambios de 
titularidad en las cuentas contrato 
propias del Organismo.

Como testigo de honor 
estuvo presente Ernesto 

Integral del Agua.
 

secretario de Gestión
Marroquín Álvarez
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Arranca rehabilitación histórica 
de la carretera a Chapala
Redacción/Quadratín Jalisco

Este lunes, el Gobierno de 
Jalisco iniciará los trabajos de 
transformación urbana de la 
carretera a Chapala, desde 

el Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara al Anillo Periférico 
Manuel Gómez Morín, abarcando los 
municipios de Tlajomulco de Zúñiga, El 
Salto y Tlaquepaque.

Esta intervención tendrá una duración 
aproximada de 365 días naturales, con 
una extensión de 6 kilómetros y una 
inversión de 2 mil 550 millones de pesos.

A través de un comunicado, se dio a 
conocer que, se contemplan acciones 
como sustitución de infraestructura 
pluvial e hidrosanitaria, pavimentación 
en concreto hidráulico de carriles 
centrales, construcción de vialidades 
laterales, instalación de alumbrado 
público, construcción de banquetas, 
accesibilidad y vegetación, y señalética 
horizontal y vertical.

Se trabajará de lunes a domingo, 
bajo un intenso esquema de trabajo. 
El proyecto optimizará la conectividad 
y transformará la imagen urbana de 
este importante acceso a la ciudad, 
brindando mayor accesibilidad y 
seguridad a la población.

Además, sentará las bases para la 
futura instalación de la Línea 5 del 
transporte público.

Es de destacar que, en la realización de 
esta obra no se tendrán cierres totales 
a la circulación y en todo momento 
se mantendrán abiertos al menos, 
dos carriles de circulación por sentido 
para garantizar el flujo vehicular, el 
transporte público y de mercancías.

El proyecto incluye la instalación de 
señalización preventiva, dispositivos 
luminosos, cruceros peatonales 
seguros para quienes viven, transitan y 
trabajan en la zona, así como personal 
banderero para el control del tráfico.
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Esta intervención tendrá una duración aproximada de 365 días naturales.

La dependencia hace un llamado a las y los 
propietarios o responsables.
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Publican listado 
de vehículos 
olvidados en 
depósitos 
Redacción/Quadratín Jalisco

Sin mencionar cuántas unidades 
son, hace tres días fue publicada 
por parte de la Secretaría de 

Administración del Estado, a través de 
la Dirección de Depósito y Custodia 
Vehicular, la notificación y listado de 
vehículos y motocicletas qué presentan 
más de 180 días en guarda y custodia 
en algún depósito vehicular.

La dependencia hace un llamado a 
las y los propietarios o responsables de 
estos bienes a que realicen los trámites 
correspondientes para la liquidación de 
adeudos y recuperación de sus unidades.

En caso de que los propietarios de 
bienes adeuden 180 días o más por 
servicios de resguardo y custodia, 
la Secretaría de Administración 
procederá a formular la liquidación 
correspondiente; ésta deberá ser 
cubierta por las y los propietarios en un 
periodo no mayor a 15 días.

De hacer caso omiso o no tener 
ninguna respuesta favorable, la Secretaría 
procederá con el Procedimiento 
Administrativo de Ejecución, que consiste 
en la adjudicación del vehículo a favor 
del estado.

La notificación fue publicada el 20 
de marzo de 2025 en el Periódico 
Oficial, bajo el acuerdo SECADMON/
DGDCV/037/2025, disponible en el 
siguiente enlace:

https://apiperiodico.jalisco.gob.mx/
api/newspaper/getAsset?q=newspap
er/23397/1742507481-2025-03-20-IV.
pdf.

Entregan reconocimiento al Conductor Modelo 2025
Redacción/Quadratín Jalisco

Rogelio González Arreola, es 
el operador de unidades de 
transporte público que fue 

reconocido como Conductor Modelo 
2025 y es el segundo ganador del 
presente año.

Diego Monraz Villaseñor, secretario 
de Transporte, y Juan Huerta 

Peres, Secretario General de la 
Federación de Trabajadores 

de Jalisco, realizaron 
la entrega de la 

distinción.
Cabe señalar 

que González Arreola cuenta con 27 
años de experiencia como conductor 
del transporte público y opera en 
diversas rutas de la empresa Unibus, 
concesionario de este servicio en 
Puerto Vallarta.

Fue seleccionado por cumplir con 
los requisitos del programa, así como 
una trayectoria que destaca por su 
productividad, disciplina, puntualidad, 
compañerismo y limpieza en su unidad.

Conductor Modelo 2025 es una 
iniciativa que invita a la ciudadanía a 
nominar a conductores y conductoras, 
de los sistemas de transporte público 
colectivos y masivo, que destaquen por 

su responsabilidad y compromiso con 
la seguridad y el bienestar de las y los 
pasajeros.

Esta actividad es promovida por 
los transportistas  y el sindicato, e 
impulsado por Setran.

El galardonado de febrero de 2025 fue 
elegido entre más de 100 nominados; 
se entregará una distinción por mes.

Aunado a un diploma que lo 
acredita como Conductor Modelo de 
Febrero 2025, González Arreola recibió 
un viaje a Tapalpa con hospedaje, 
alimentos y transportación incluido, 
para dos personas, patrocinado por los 
empresarios transportistas.

Será intervenida 
desde el Aeropuerto 

Internacional de 
Guadalajara al Anillo 

Periférico Manuel 
Gómez Morín
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Lanzan Mi Compu Zapopan

Uriel Morales Pérez/Quadratín

De cara a 2021, el sector 
empresarial michoacano tiene 
muy claro qué perfil debe 
tener el próximo Gobernador 

y advierte que será muy actuante 
durante los procesos electorales. 

La Asociación de Industriales del 
Estado de Michoacán AC (AIEMAC), 
en voz de su dirigente Carlos 
Enríquez, tiene la expectativa en un 
mandatario centrado, consciente de 
la importancia de trabajar en equipo 
con todos los sectores, y sobre todo, 
honesto.

“Todos agradeceríamos una 
persona honorable, que sepa trabajar 
en equipo, que tenga claro que 
para desarrollar al estado y generar 
empleos se necesita a las empresas”.

Considera prioritario definir esquemas 
de atención oportunas, soluciones 
reales, un aprovechamiento 
transparente de los recursos, y buscar 
consensos y soluciones a conflictos 
sociales persistentes.
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Esta estrategia busca reducir la brecha digital entre los estudiantes.

El presidente municipal 
de Zapopan, Juan José 
Frangie.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an

Asegura Frangie que hay vientos de calma y unidad en MC
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En entrevista, el presidente 
municipal de Zapopan, Juan José 
Frangie, aseguró que después 

de sus declaraciones en las que 
acusó que el partido Movimiento 
Ciudadano estaba secuestrado, 
ya habló con su dirigente, Mirza 
Flores y aclararon las cosas, porque 
reconoció la importancia de este 
municipio para MC.

“La verdad, tuve yo una plática, la 
tuvimos con el señor gobernador en 
Casa Jalisco, que yo di mi punto de 
vista, que creo que, a final de cuentas, 

pues como municipio, como lo decía, 
el municipio más importante del 
estado, el municipio que más votos 
le dio al Movimiento Ciudadano, 
y no solamente aquí, también en 
otros estados de la República, pues 
nos tiene que tomar en cuenta. Lo 
entendieron perfectamente, también 
entendí yo algunas cosas, y creo que 
llegamos a un buen arreglo, pero sí 
había que, yo soy una persona que no 
me puedo quedar callada”.

Explicó que su inconformidad fue 
resultado de que la dirigencia estatal 
no estaba tomando en cuenta a 
importantes emecistas de Zapopan, 

lo cual le pareció una incongruencia.
Frangie Saade insistió que en 

lo personal no le afecta porque 
ya logró ser presidente municipal 
dos veces y está preparado para 
retirarse de la carrera política, pese 
a ser militante naranja, pero espera 
que existan más oportunidades 
y apertura para las siguientes 
generaciones.

Incluso recordó que, en las pasadas 
elecciones, Zapopan le dio más de 
380 mil votos al hoy gobernador 
Pablo Lemus, y que la dirigente 
estatal, Mirza Flores, ha sido regidora 
y diputada por distritos de Zapopan.

Buscando combatir la 
desigualdad, el alcalde 

Juan José Frangie anuncio 
créditos sin intereses para 

adquirir equipos

El Gobierno Municipal 
ofrecerá créditos por hasta 
15 mil pesos para que las y 
los zapopanos adquieran 
una computadora a fin 
de reducir la desigualdad 
tecnológica
Si las y los beneficiarios 
pagan puntualmente 
los primeros 12 meses, el 
resto será cubierto por el 
Gobierno de Zapopan

PARA SABER

Este programa es una inversión de siete 
millones y medio. Siete millones y medio, 

que se dice fácil, pero que al final de cuentas con 
siete millones y medio vamos a ganar una cobertura 
aproximadamente de tres mil jóvenes, que eso es lo que 
nosotros estamos esperando

Juan José Frangie 

“Urge alguien que logre compaginar 
con las empresas, compaginar con 
la sociedad, trabajar de la mano con 
estos sectores y no cerrarse a trabajar 

con su equipo, pues esta cerrazón 
es una dinámica que no abona al 
desarrollo que requiere desde hace 
años”, resalta. 

Esta expectativa de honestidad 
la comparte el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (Canacintra) 
delegación Morelia, Abelardo Pérez, 
quien demanda un gobernante  con 
experiencia probada, con resultados, 
no nada más sasdsa ddwq wewq we  
w  wqewqe ewqewq.

mediático, sino que tenga 
antecedentes de resultados; que 
dialogue con los sectores, que no 
pierda sus ideales, que gobierne de 
la mano con todos los sectores que 
abonamos a la economía”.

A ello suma que el nuevo mandatario 
sepa identificar las necesidades.
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Ratifica Zapopan apoyo a las 
personas con Síndrome de Down

El Gobierno municipal realizó la quinta caminata en honor
 a las biodiversidades; participaron cientos de personas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para conmemorar el Día Mundial 
del Síndrome de Down que 
es el 21 de marzo, el gobierno 
municipal de Zapopan realizó su 

quinta caminata que busca visibilizar 
las neurodiversidades. 

En la caminata participó el presidente 
municipal Juan José Frangie quien explicó 
que el objetivo es brindar información, 
unir a estas comunidades y brindar 
respaldo a las familias. 

“Siempre van a contar con Zapopan. 
Es un gran trabajo entre todas las 
dependencias, porque queremos un 
Zapopan más igualitario e igualdad de 
oportunidades”. 

Con la participación de cientos de 
personas quienes llegaron al parque 
El Polvorín, levantaron la voz por una 
sociedad más incluyente, explicó Mariana 
Nisino Córdova, miembro del Consejo de 
Fundadoras de la A.C. Down Jalisco. 

“Hacer que nuestros miembros y 
familias enteras sean vistos. Este es nuestro 
evento anual más importante en el marco 
del Día Mundial de Síndrome de Down. 
Nos llena de alegría y esperanza porque 
sabemos que estamos comprometidos 
todos con la causa”. 

La presidenta de Síndrome de 
Down Jalisco María Alejandra Gómez 
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La caminata por una sociedad más incluyente, se realizó en el parque El Polvorín.

María Gómez Rueda, coordinadora de 
Construcción de Comunidad.
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Zapopan, comprometido con un mejor sistema de cuidados
Redacción/Quadratín Jalisco

Al cumplirse 30 años de la primera 
reunión de la Comisión de la 
Condición Jurídica y Social de 

la Mujer, gobiernos y organizaciones 
civiles en la sede de este órgano de 
las Naciones Unidas (ONU) en Nueva 
York para conocer los avances en 

materia igualdad política, social y 
económica que se han registrado 

para las mujeres, el gobierno 
municipal de Zapopan 

destacó los avances 
en materia de 

cuidados. 

La coordinadora general de 
Construcción de Comunidad de 
Zapopan, María Gómez Rueda, 
describió los avances para reconocer, 
apoyar, mejorar y especializar a las 
mujeres cuidadoras. 

“Zapopan es el único municipio a 
nivel global que está actualmente 
impulsando una agenda de cuidados bien 
estructurada a través del Sistema Integral 
de Cuidados de Zapopan. Somos el único 
municipio que tiene acciones concretas 
para poder generar un cambio cultural. 
Esto significa que sí, son muy buenas las 
discusiones y son muy buenas las ideas 
que se debaten y que se comparten en la 

Alianza Global por los Cuidados, son muy 
buenos los aprendizajes que tenemos a 
través de esos espacios y el reto de estas 
agendas es poder llevarlos al territorio 
para transformar la vida de las personas 
y eso es lo que estamos haciendo en el 
municipio”. 

A través de diversos programas 
como Nos toca Cuidar, en beneficio 
de personas cuidadoras, así como 
Zapopan Te Acompaña, a través del cual 
se realiza la entrega de apoyo a mujeres 
en calidad de viudez y la vinculación 
con la iniciativa privada para que 
puedan mejorar las condiciones de 
mujeres cuidadoras.

son nuestros grandes maestros de vida. 
Ahora tenemos el respaldo de nuestra 
autoridades, esa parte nos tranquiliza y 
nos da esperanza”. 

Finalmente, la subsecretaria de 
Inclusión del Gobierno del Estado de 
Jalisco, Gabriela Elizabeth Méndez 
González, destacó la importancia de un 
trabajo conjunto. 

“Juntos somos más fuertes y los 
aquí presentes buscamos generar 
convivencia y contar con una verdadera 
inclusión para construir juntos un 
Jalisco más justo para todos y todas”. 

En Zapopan se celebra el día del 
Síndrome de Down con una caminata y 
actividades para toda la familia con las 
siguientes actividades: 

• Caminata por las personas con 
Síndrome de Down 

• Talleres y actividades para toda la 
familia. 

• Brincolines, ludoteca y actividades 
culturales 

• Exhibición de animales exóticos 
• Clases de baile Exhibición de la 

unidad táctica canina 
• Partido de exhibición de futbol

Castellanos, agradeció la colaboración 
de las familias para esta actividad. “Esta 
es nuestra quinta Caminata además 
de las rodadas que hacemos. Nos une 
el amor, la empatía, la solidaridad. 

Celebramos a personas que son grandes 
seres humanos y que enriquecen 
nuestra vida. Lo más difícil de romper es 
la desinformación y los prejuicios. Más 
que unos ojitos rasgados, no dan amor, 
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Termina Vero Delgadillo
gira por París y Barcelona

La alcaldesa de Guadalajara logró importantes acuerdos 
para la ciudad en una intensa semana de trabajo

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de posicionar 
Guadalajara como un epicentro 
cultural de México, la presidenta 
municipal, Verónica Delgadillo, 

se reunió con el alcalde de Barcelona, 
Jaume Collboni. 

Durante la charla, hablaron la 
tradición cultural y las acciones 
transversales que ha implementado la 
ciudad de Barcelona para posicionarse 
como referente en estas agendas, así 
como los avances en políticas públicas 
para el manejo de residuos, que forman 
parte de la colaboración que se ha 
establecido entre ambas ciudades. 

La estrecha agenda entre Guadalajara 
y Barcelona también atenderá temas 
económicos, el sector de innovación 
digital, políticas públicas de limpieza e 
imagen urbana, así como acciones de 
promoción cultural conjunta previas 
y posteriores a la participación de 
Barcelona como invitada de la Feria 
Internacional del Libro 2025. 

Delgadillo García también participó 
en el seminario Hacia el fortalecimiento 
de las relaciones entre Europa y 
América Latina, invitada por la Escuela 
de Negocios de Barcelona, Universidad 
Popeu Fabra. 

En el encuentro con académicos, 
representantes de la comunidad 
cultural, y estudiantes, la presidenta 
tapatía sostuvo que el trabajo en 

agendas transversales es fundamental 
para que las ciudades puedan generar 
condiciones que lleven a una mejor 
calidad de vida de los habitantes. 

“Guadalajara es epicentro cultural 
de México y Latinoamérica, y ha sido 
un espacio en el que se han gestado 
grandes festivales que permiten un 

intercambio permanente. Nuestra 
agenda cultural es rica y diversa por 
ello Guadalajara se pone en los ojos 
del mundo, para compartir lo que se 
hace en nuestra ciudad, pero también 
nos permite invitar a otros países a 
que compartan lo que hacen, de esta 
manera todos salen fortalecidos”
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Verónica Delgadillo y el alcalde de Barcelona, Jaume Collboni.

Vendieron productos realizados por 
usuarios del CADI.
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Conmemora 
DIF GDL día 
del Síndrome 
de Down
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para conmemorar el Día Mundial 
del Síndrome de Down, este 
21 de marzo, el Sistema DIF 

Guadalajara, llevó a cabo una serie de 
actividades en el Centro de la Amistad 
Internacional. 

Fue realizada la exposición y venta 
de artículos por parte de las y los 
usuarios del Centro de Autismo y 
Discapacidad Intelectual (CADI) y del 
Centro De Atención Metropolitana 
Integral Para Una Vida Digna Con 
Discapacidad (CEAMIVIDA). 

Para visibilizar esta condición 
neurológica, el personal del DIF 
Guadalajara portó calcetines dispares, 
ya que los colores o estampados 
diferentes son una metáfora de la 
diversidad humana y un símbolo de la 
diversidad genética y la singularidad 
de las personas con Síndrome de 
Down. 

Además, las y los usuarios de estos 
centros, realizaron las presentaciones 
artísticas como un número musical, 
danza prehispánica y danza folklórica, 
así como la proyección del documental 
Educación Inclusiva: Quererla es 
crearla, que invita a reflexionar sobre 
la importancia de construir entornos 
educativos inclusivos. 

Recolectan casi 18 toneladas de basura en calle tapatía
Redacción/Quadratín Jalisco  

Más de 17 toneladas de residuos, 
entre ellos llantas, muebles, 
animales muertos y escombro, 

fueron retirados por el Gobierno tapatío 
de la avenida Jesús Reyes Heroles. 

A través de la Gerencia Nocturna, 
reforzó operativos de limpieza avenidas 

y calles, como parte de las acciones 
preventivas de cara al temporal de lluvias. 

Guillermo Flores, titular de la dirección, 
precisó que estos trabajos tienen 
como objetivo mitigar el riesgo de 
inundaciones, al retirar basura que 
podría ser arrastrada por la corriente y 
tapar canales, alcantarillas o bocas de 
tormenta. 

“Fueron mil 400 metros lineales los 

que se intervinieron, nos asombró 
la cantidad de basura que sacamos, 
sacamos casi 18 toneladas de 
desechos en temas como llantas, 
muebles, animales muertos, 
desecho forestal, duramos 
cerca de tres noches en 
esta intervención”, 
precisó el 
funcionario. 
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Politizado, tema de desaparecidos 
y Teuchitlán: Cardenal tapatío

Francisco Robles Ortega dijo que a las autoridades no les 
interesa resolver, sino mantener privilegios en el poder

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con los recientes hechos ocurridos 
en el Rancho Izaguirre en 
Teuchitlán demuestra que a 
las autoridades no les interesa 

resolver, llegar a la verdad o brindar 
justicia a las familias de personas 
desaparecidas, sino mantener 
privilegios en el poder, es decir, ya es 
un tema politizado, reclamó el Cardenal 
de Guadalajara, José Francisco Robles 
Ortega. 

“Es una tristeza que inmediatamente 
tomen un cáliz político, la preocupación 
de las autoridades no es llegar a fondo 
y menos resolver definitivamente 
esta situación tocando todos los 
frentes que lleva una realidad cómo 
ésta, el interés inmediatamente se 
deja ver que es político, quiero decir, 
defender a todos los que pudieran estar 
implicados, miembros de los gobiernos 
municipales, estatales y federales, 
como defenderlos a ellos, encubrirlos 
a ellos, que no haya vía de evidenciar 
una posible responsabilidad de alguna 
autoridad en un caso como este.” 

Lamentó que mientras el único interés 
que prevalezca en las autoridades 
responsables sea defender el poder 
sin importarles el dolor de las víctimas. 
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Lamentó que se trate de defender a quienes pudieran estar implicados.

Comienzan preparativos para la Romería 
2025
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Comienzan preparativos para la Romería 2025
Redacción/Quadratín Jalisco

Para garantizar la seguridad y el 
orden durante el desarrollo de la 
Romería de la Virgen de Zapopan 

2025, el gobierno de Jalisco, a través 
de la Secretaría General de Gobierno, 
instaló la Comisión Permanente 
Interinstitucional y sus comités de 
organización, en coordinación con la 

Arquidiócesis de Guadalajara, la 
Secretaría de Gobernación y los 

Gobiernos de Guadalajara y 
Zapopan. 

Este evento religioso 
y cultural, que el 

12 de octubre 

celebrará su aniversario 291, es una 
de las tradiciones más importantes 
del estado y convoca a miles de fieles 
y peregrinos en cada edición. 

La instalación de la Comisión se 
llevó a cabo con el secretario general 
de Gobierno, Salvador Zamora, la 
representante de la Secretaría de 
Gobernación, Lizana García Caballero, 
y por parte de la Arquidiócesis de 
Guadalajara, Daniel Hernández 
Rosales y Jesús Feregrino Salas. 

“Es la instalación formal de esta 
mesa de trabajo para que tengamos 
un evento este próximo 12 de 
octubre, como cada año, que sea la 
bienvenida a todos los peregrinos 

que con mucha devoción vienen a 
visitar a la virgen de Zapopan. La 
encomienda que tenemos es hacer 
un trabajo en conjunto, autoridades 
religiosas, municipales, estatales y 
federales que participarán en este 
operativo, para que la Romería sea un 
éxito”, mencionó el secretario general 
de Gobierno. 

Cada 12 de octubre la Virgen 
de Zapopan realiza un recorrido 
de la Catedral Metropolitana de 
Guadalajara a la Basílica de Zapopan, 
luego de visitar algunas iglesias del 
Área Metropolitana de Guadalajara. En 
2024 se rompió el récord de asistentes 
con 2.5 millones de personas.

En otro tema, dijo que para toda la 
Iglesia Católica es una extraordinaria 
noticia la recuperación del Papa 
Francisco que permitió que lo dieran de 
alta después de haber tenido al menos 
dos momentos muy graves, aunque 
advirtió que aún deberá guardar 
reposo un par de meses. 

“El Papa ejerce un servicio de mucha 
importancia para la vida y para la 
comunión de la Iglesia, entonces 
estamos muy contentos y agradecidos 
pero seguimos pidiendo para que el 
Señor lo fortalezca, él tiene su mente 
muy clara, muy despejada, de tal 
manera que conoce la responsabilidad 
que tiene y no lo dudo, la va a seguir 
ejerciendo y también seguirá él 
impulsando los esfuerzos por la paz 
en tantos países que están en guerra 
y que es un tema que a él le preocupa 
mucho.” 

Recordó que otra preocupación 
del Papa Francisco son las personas 
en situación de migración quienes se 
han visto forzadas a salir de sus tierras 
de origen por inseguridad o falta de 
oportunidades.

El prelado tapatío dijo que es normal 
que por eso las familias de personas 
desaparecidas pierdan la confianza en 

la autoridad porque solo encuentran 
a un gobierno que busca minimizar el 
problema y reducir evidencias. 
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Sistema Municipal de Cuidados 
ya es una realidad en Tlajomulco

Beneficiará a los que requieren apoyos y servicios especiales, 
así como a quienes se encargan de ellos

Redacción/Quadratín Jalisco

El pleno del Ayuntamiento de 
Tlajomulco aprobó el decreto 
que permite la creación del 
Reglamento del Sistema Integral 

de Cuidados del Municipio, lo que 
permitirá beneficiar directamente a 
quienes requieren apoyos y servicios 
especiales, así como para quienes se 
encargan de ellos. 

A partir de ahora, Tlajomulco cuenta 
con un sistema organizado para ofrecer 
asistencias, programas y espacios que 
faciliten la vida de quienes cuidan y de 
quienes necesitan cuidados. Además, 
ayudará a que más familias tengan 
acceso a estos apoyos y sepan que el 
municipio está siempre cerca. 

El dictamen, presentado por la 
Comisión de Igualdad de Género y 
Diversidad Sexual y como coadyuvantes 
la de Derechos Humanos y la de 
Desarrollo Económico, contó con el 
aval de todos los ediles para reconocer, 
representar y redistribuir las 
actividades de las y los cuidadores, así 
como de la población en condiciones 
de vulnerabilidad que requiere de 
una atención especial. 

Al respecto, el presidente municipal, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
dijo que con este reglamento se busca 

armonizar los marcos jurídicos que 
se manejen en el estado de Jalisco 
y a nivel nacional para reconocer el 
trabajo de las y los cuidadores, para 
garantizar el bienestar de quienes 
requiere más apoyo. 

“Vamos a tener también la 
posibilidad de poder tener ya 
nuestro reglamento del Sistema de 
Cuidados. Tlajomulco va a ir al día 

en el Sistema Nacional y Estatal de 
Cuidados, haciendo propia nuestra 
reglamentación, buscando cuidar a 
todas y a todos los que nos cuidan y 
alternativas para todos ellos”, destacó 
Gerardo Quirino. 

Los ediles coincidieron en la necesidad 
de impulsar políticas públicas que 
generen condiciones de igualdad para 
todas las personas.
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Ofrecerán espacios y programas especiales para este sector de la población.

Aprendieron el llenado correcto del IPH 
para detenciones legales.
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Policías de 
Tlaquepaque 
reciben 
capacitación
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la participación de más de 
60 comandantes de sectores 
operativos y agrupamientos de la 

Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, dio por concluido el curso 
de capacitación Conservatorio Llenado 
del informe Policial Homologado, el 
cual tuvo como fin que los policías de 
San Pedro Tlaquepaque puedan aplicar 
de manera correcta el llenado del IPH, 
lo que permitirá que las detenciones 
sean realizadas de manera legal y la 
vinculación a proceso sea llevada a 
buenos términos y así evitar que los 
delincuentes vuelvan a las calles. 

Durante la clausura, la presidenta 
municipal, Laura Imelda Pérez Segura, 
agradeció al magistrado Daniel 
Espinosa Licón, por haber aceptado la 
invitación para brindar la capacitación 
a los policías y atender la necesidad 
que se tenía en esta secretaría sobre 
el llenado en el Informe del Policía 
Homologado, y así garantizar un 
cambio en la corporación. 

“Al final del día ustedes son la cara 
del municipio en temas de seguridad, 
los ciudadanos, las ciudadanas, cuando 
acuden ustedes al llamado de socorro, 
de auxilio por un delito sea menor o sea 
mayor, ustedes son quiénes están ahí al 
frente”.

Rehabilitan pozo de la colonia Santa Anita
Redacción/Quadratín Jalisco

Después de mucho tiempo sin 
recibir mantenimiento, este 
viernes la presidenta municipal 

de San Pedro Tlaquepaque, Laura 
Imelda Pérez Segura, inauguró la 
rehabilitación del pozo número 23, 
Loreto, ubicado en la colonia Santa 
Anita.  

La alcaldesa expresó a las y los vecinos 
de los fraccionamientos aledaños, que 
la falta de mantenimiento y limpieza 

desde su construcción, tuvo como 
consecuencia el desabasto de este 
vital líquido.  

“Hoy ya lo tenemos listo, estuvo 
abierto 24 horas, para medir el 
volumen de agua, para verificar si 
el flujo es constante, y si abastecerá, 
esto fue una rehabilitación y se hizo 
lo correspondiente”, señaló Laura 
Imelda.  

“Con esto se dotará de 19 litros de 
agua por segundo”, concluyó Pérez 
Segura.  

El pozo beneficiará a 
miles de personas.
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México, máximo monarca 
de la Liga de Naciones 
Fue hasta el minuto 92, 
vía penal, que el equipo 

mexicano logró
 poner en claro la 
superioridad que 

mostraba ante Panamá
César Fabián Pérez/Quadratín México

México definió hasta el minuto 
92 su primera Nations 
League ante Panamá, 2-1, 
sufrido, pero glorioso, en el 

SoFi Stadium de Los Ángeles, EU y con 
un penal.

Luego de un susto para el Tri que 
exigió al portero Luis Malagón, Raúl 
Jiménez cazó una mala salida del 
arquero rival y cabeceó a las redes el 
1-0, al minuto 7, dentro del área chica.
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Raúl Jiménez, el goleador mexicano consiguió las dos anotaciones.

En la segunda parte Guadalajara tuvo mayor claridad.

Chivas rescata empate frente 
a Tijuana, en San Diego
César Huerta/Quadratín Jalisco

Con un jugador menos por la 
expulsión de Erick Gutiérrez, en 
un partido sumamente “caliente”, 

el Guadalajara logró rescatar un 
agónico empate. Un estupendo 
cabezazo de Teun Wilke, cerca del 
final, salvó a Chivas de la derrota. Al 
final, igualó 1-1 con Tijuana, en duelo 
amistoso que se disputó este domingo 

en el Snapdragon Stadium de San 
Diego, California. Ahora, deberá 

concentrarse en el duelo del 
próximo sábado contra 

Cruz Azul.
Se jugaba apenas 

el minuto 14, 

cuando Ramiro Árciga descolgó por el 
costado derecho. La marca del joven 
Daniel Flores fue sumamente floja. El 
futbolista de Xolos metió un centro 
raso. En el centro del área, apareció 
entre dos defensores José Raúl 
Zúñiga. Remató de primera y mandó 
la redonda a las redes. Muy temprano 
tomaba ventaja el cuadro fronterizo.

Fue en la segunda parte cuando 
Guadalajara tuvo mayor claridad. Al 
minuto 50, Daniel Aguirre encontró 
la pelota fuera del área, de primera la 
puso a segundo poste. En la orilla del 
área chica, Javier Hernández remató 
con un cabezazo que salió potente. 
Jesús Corona tapó en el fondo. 
Estupenda atajada para mantener la 

ventaja de su equipo.
El Rebaño Sagrado empezó a 

generar con mayor constancia. Al ‘58, 
Armando González llegó a línea de 
fondo por el costado izquierdo. Metió 
una diagonal retrasada. Saúl Zamora 

remató potente, pero la zaga desvió 
a tiro de esquina. Cinco minutos 
más tarde, la Hormiga González se 
encontró la redonda dentro del área, 
pero su disparo se fue por encima del 
travesaño. Desperdició la opción.

Con los panameños intensos y 
presionando al frente, el Tri tenía 
espacios para atacar y terminar jugadas, 
como al minuto 20, cuando Chino 
Huerta disparó arriba de su portería.

Los espacios México los seguía 
aprovechando, y luchando, como al 
minuto 27, cuando Santi Giménez 
chocó a un rival, en los linderos del 
área y apenas cruzó demás su disparo, 
afuera.

En tiempo agregado del primer lapso, 
por un puntapié de Johan Vasquéz 
sobre Waterman, quien remató y tras 
revisar el VAR, el árbitro marcó penal 
y lo anotó, al centro, Coco Carasquilla 
(Pumas) 1-1.

El tiempo perdido, la Verde lo quería 
recuperar en el lapso complementario, 
pero sin claridad, como al minuto 78, 
cuando Raúl tiró, dentro del área, pero 
muy desviado.

Cuando apestaba a tiempos extras, 
una mano sin sentido de Panamá dio 
la máxima oportunidad a México, un 
penal y Raúl sacudió las redes para el 
2-1 final.


